



STADE **IGA**

LE TENNIS À MONTRÉAL

Bilan des activités au Stade IGA

2022

Présenté au comité conjoint
Ville de Montréal – Tennis Canada Stade Jarry
Mars 2023

PROFIL DE L'ORGANISME

TENNIS CANADA – STADE JARRY

Tennis Canada – Stade Jarry est une organisation sans but lucratif qui a pour mission de favoriser l'essor du tennis et d'encourager tous les joueurs à rechercher l'excellence.

Les activités de Tennis Canada – Stade Jarry se déroulent au STADE IGA.

STADE IGA

Le STADE IGA est une infrastructure récréative et sportive qui abrite les trois paliers responsables du développement et de la croissance du tennis, soit Tennis Canada, Tennis Québec et Tennis Montréal, qui travaillent de concert sur tous les niveaux de la pyramide du développement et de la gouvernance du tennis.

LE STADE IGA est à la fois : le centre national d'entraînement de Tennis Canada, un centre de développement et de compétitions, un centre de certification d'entraîneurs et d'arbitres, une installation de tennis accessible au public à l'année sans abonnement et à des tarifs accessibles, et un centre multifonctionnel. Le STADE IGA est également le site pour la tenue annuelle de l'Omnium Banque Nationale présenté par Rogers.

Tous les aménagements du STADE IGA sont de premier ordre et comprennent 12 terrains intérieurs et 12 terrains extérieurs de surface dure, 4 courts de terre battue, une salle de sport entièrement équipée.

PRINCIPAUX OBJECTIFS

- Favoriser une plus grande participation au tennis
- Être particulièrement accessible aux jeunes
- Être le chef de file au niveau de la promotion et du développement du tennis
- Assurer la rentabilité des installations par une saine gestion des activités

CONSEIL D'ADMINISTRATION DE TENNIS CANADA – STADE JARRY

- **PETER KRUYT**, PRÉSIDENT
- **JOSÉE NOISEUX**, VICE-PRÉSIDENTE
- **PENNY BALLEM**, ADMINISTRATRICE
- **MICHAEL S. DOWNEY**, PRÉSIDENT ET CHEF DE LA DIRECTION

DIRIGEANTS DE TENNIS CANADA – STADE JARRY

- **MICHAEL S. DOWNEY**, PRÉSIDENT ET CHEF DE LA DIRECTION DE TENNIS CANADA
- **MARIE-RENÉE BOISCLAIR**, VICE-PRÉSIDENTE PRINCIPALE, CHEF DE LA DIRECTION FINANCIÈRE
- **ANNE BELLIVEAU**, VICE-PRÉSIDENTE PRINCIPALE, CHEF DE LA DIRECTION DES REVENUS ET DU MARKETING
- **NICOLAS JOËL**, DIRECTEUR, STADE IGA

ACTIVITÉS DU STADE IGA

Bilan des activités 2022

TENNIS RÉCRÉATIF ET AUTRES ACTIVITÉS

Les Montréalais bénéficient de l'accès aux 16 courts intérieurs et 11 courts extérieurs du STADE IGA en dehors de la période du tournoi.

Les tarifs de location du STADE IGA favorisent l'accessibilité. Aucun abonnement n'est nécessaire pour réserver une heure de jeu. Les détenteurs de la carte accès Montréal peuvent réserver un court 72 heures d'avance. Afin d'encourager la participation des jeunes, une politique de tarification et de réservation s'applique aux moins de 18 ans.

FAITS SAILLANTS 2022

- Le STADE IGA a continué de mettre ses installations à la disposition du grand public de façon sécuritaire alors que les risques associés à la Covid et les mesures sanitaires de la santé publique s'amenuisaient.
- Le STADE IGA a eu la chance de contribuer à la relance du tennis avec l'organisation de la fête du tennis les 11 et 12 juin 2022, mais aussi l'accueil des tournois Junior, ITF 2022, Birmingham et Fauteuil roulant
- Le STADE IGA a été lieu de tournage et acteur de la nouvelle série de Noovo « Virage double faute »
- Le STADE IGA a finalisé le passage de l'ensemble de ses courts extérieurs pour un éclairage LED intelligent, contribuant à réduire la pollution lumineuse et les lumières intrusives.

CENTRE NATIONAL DE TENNIS PRÉSENTÉ PAR ROGERS

Depuis 2007, le STADE IGA accueille le Centre National d'entraînement de Tennis Canada pour les meilleurs espoirs âgés de 13 à 19 ans venus de partout au pays afin de profiter de l'expertise d'entraîneurs qualifiés et des ressources nécessaires pour obtenir du succès aux plus hauts niveaux du sport.

Exploiter des centres nationaux d'entraînement fait partie des pratiques internationales exemplaires, car les joueurs sont regroupés sous un même toit pour développer leurs habiletés fondamentales techniques, tactiques et physiques. Grâce à l'accompagnement de nos entraîneurs nationaux, les jeunes athlètes peuvent acquérir de l'expérience internationale, apprendre à gérer la vie sur le circuit junior en préparation pour le circuit professionnel, en plus de développer un esprit d'équipe et s'imprégner des valeurs nécessaires pour représenter le Canada sur la scène internationale.

FAITS SAILLANTS 2022

En 2022, plusieurs athlètes du Centre national ont connu de très bons résultats, à la fois sur les circuits juniors et les circuits professionnels. Voici d'ailleurs une liste de quelques-uns de leurs accomplissements:

- Victoria Mboko (16 ans - Toronto, ON) a remporté son premier titre professionnel au tournoi ITF de Saskatoon, présenté en juillet, et a mis la main sur son 5^e titre junior à l'occasion du tournoi J1 de Porto Alegre.
- Mboko et Kayla Cross (17 ans - London, ON) ont également atteint, ensemble, la finale de deux tournois du Grand Chelem chez les juniors, soit aux Internationaux d'Australie et à Wimbledon. Mboko a également atteint les demi-finales des épreuves du simple junior à Wimbledon et au Internationaux des États-Unis.
- Mboko et Cross ont aussi toutes les deux pris part à deux tournois de la WTA en simple, soit l'Omnium Banque Nationale présenté par Rogers à Toronto et les Championnats Banque Nationale de Granby.
- Jaden Weekes (18 ans, Montréal, QC) a remporté de son côté le tournoi J2 de Prato en 2022. Il a également pris part à son premier tournoi ATP, obtenant un laissez-passer pour les qualifications de l'Omnium Banque Nationale présenté par Rogers à Montréal.
- À l'exception du Québécois Christophe Clément (18 ans, Montréal) qui a été à l'écart du jeu pour la majeure partie de 2022 en raison d'une blessure, tous les athlètes du Centre ont établi de nouvelles marques personnelles au classement junior de l'ITF :
 - Victoria Mboko a conclu l'année au 6^e rang
 - Kayla Cross a atteint le 15^e échelon en mars
 - Annabelle Xu (18 ans - Montréal, QC) a rejoint la 18^e position en septembre
 - Mia Kupres (19 ans - Edmonton, AB) a réussi à se positionner au 33^e rang en novembre
 - Jaden Weekes a atteint quant à lui le 21^e rang chez les garçons
- En 2023, Jaden Weekes (Université du Kentucky), Christophe Clément (Université du Kentucky), Mia Kupres (Université Texas A&M) et Annabelle Xu (Université Virginia) quitteront les rangs juniors et prendront tous le chemin de la NCAA (circuit universitaire américain). De leur côté, Victoria Mboko et Kayla Cross continueront leur progression et elles tenteront d'intégrer les circuits professionnels sur une base régulière, bien qu'elles soient toujours éligibles pour participer aux compétitions juniors.
- Ces départs permettront toutefois au Centre d'accueillir cinq nouvelles recrues provenant toutes de provinces différentes, soit Keegan Rice (16 ans, Regina, SK), Adam Farag Cao (15 ans - Calgary, AB) et Finn Mueller (14 ans, Toronto, ON) chez les garçons et Emma Dong – (15 ans, Vancouver, C.-B.) et Addison Comiskey (15 ans, Ottawa, ON) chez les filles.

OMNIUM BANQUE NATIONALE PRÉSENTÉ PAR ROGERS

L'Omnium Banque Nationale présenté par Rogers est un des plus importants tournois de tennis professionnel des circuits professionnels féminin et masculin. Depuis 1980, Montréal accueille en alternance avec Toronto un tournoi de catégorie 1000 de la WTA et Masters 1000 de l'ATP, attirant chaque année la crème du tennis professionnel féminin et masculin.

FAITS SAILLANTS 2022

- Le tournoi a tenu son volet masculin ATP Masters 1000. Un des événements les plus populaires sur le circuit, les joueurs du top 50 mondial étaient présents à Montréal.
- Le tournoi a pu être présenté sans restriction de capacité et a d'ailleurs atteint un record d'assistance avec 237 158 spectateurs au cours de l'événement qui a duré dix jours. C'est près de 12 000 visiteurs de plus que la marque précédente qui avait été établie en 2019.
- L'événement a de nouveau été en mesure de tenir son traditionnel Weekend de la famille IGA durant. En effet, du vendredi 5 août au dimanche 7 août 2022, le site a ouvert ses portes au public afin de permettre aux amateurs d'assister gratuitement aux matchs de qualification et aux entraînements des meilleurs joueurs de tennis au monde. En plus du tennis, de nombreuses activités familiales étaient proposées partout sur le site, notamment un match de hockey-balle et un match de soccer qui opposeront des joueurs de l'ATP Tour à des vedettes de la LNH et du CF Montréal.

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Depuis 2007 l'organisation s'est engagée sur la voie du développement durable afin minimiser l'empreinte écologique du tournoi en plus de s'impliquer dans sa communauté et de contribuer à l'activité économique et sociale du Québec.

En 2022, l'organisation a poursuivi ses efforts afin de réduire les impacts du tournoi sur son environnement.

FAITS SAILLANTS 2022

- Certification « événement carboneutre » que l'Omnium Banque Nationale maintient depuis 2008 et qui vise à compenser chaque tonne de CO2 émise en soutenant des programmes pour l'environnement ou des programmes communautaires.
- En 2022, ce sont 280 tonnes de CO2 qui ont été compensées auprès du compensateur Planétaire.
- Le tonnage de CO2 généré par les joueurs (incluant leur arrivée en avion), les employés, les bénévoles et les opérations a cette année encore été compensé par Tennis Canada.
